

Présents : 64 personnes, selon liste des votes

Excusés : --

**Assemblée générale ordinaire  
Mardi 15 juin 2021  
Par correspondance**

Ordre du jour :

1. Approbation du procès-verbal de l'Assemblée générale du 29 juin 2020
2. Le mot du Président
3. Rapport d'activité 2020 par le Secrétaire Patronal
4. Comptes 2020 et Rapport de l'Organe de révision
5. Approbation des comptes 2020 et du Rapport de révision
6. Approbation du Rapport d'activité 2020
7. Décharge au Comité Directeur
8. Désignation de l'Organe de révision
9. Fixation du montant des cotisations 2022
10. Election des membres du Comité Directeur

Les mesures de lutte contre la pandémie étant encore d'actualité cette année, l'Assemblée générale 2021 de la NODE n'a à nouveau pas pu avoir lieu de manière physique. Le Comité Directeur a donc décidé de la mener par correspondance, à l'instar de l'édition 2020 et comme le permet l'article 27 de l'*Ordonnance 3 sur les mesures destinées à lutter contre le coronavirus (COVID-19)* du 1<sup>er</sup> juin 2021. Les bulletins de vote concernant les points 1., 5., 6., 7., 8., 9. et 10. ainsi que les Comptes 2020 et le Rapport de l'Organe de révision pour ce même exercice ont été adressés aux membres de la NODE par courrier le 3 juin 2021. Les bulletins de vote réceptionnés à la NODE jusqu'au 15 juin 2021 inclus ont été pris en compte.

### 1. Approbation du procès-verbal de l'Assemblée générale du 29 juin 2020

Le procès-verbal de l'Assemblée générale tenue le 29 juin 2020 est disponible sur le site Internet de la NODE ([node1922.ch](http://node1922.ch)) ou sur demande au secrétariat.

Le procès-verbal de l'Assemblée générale du 29 juin 2020 est adopté par 63 voix favorables et 1 abstention.

### 2. Le mot du Président

Le mot du Président a été mis à disposition des membres sur le site Internet [node1922.ch/node-ag-2021](http://node1922.ch/node-ag-2021) le 3 juin 2021.

« Mesdames, Messieurs, Chers Membres,

*Depuis le début de ma Présidence, j'éprouve un plaisir certain à m'exprimer en votre présence pour le rapport du Président. Malheureusement, cette année encore et pour la deuxième fois consécutive, la pandémie Covid-19 s'invite au programme et m'oblige au silence, oral tout du moins. Je le regrette fortement, mais les enjeux sanitaires liés à votre présence et face aux responsabilités qui vous incombent, ont obligé le Comité Directeur à prendre une telle décision, que j'estime être autant nécessaire que raisonnable et que, j'en suis persuadé, vous comprendrez aisément.*

*L'année 2020 fût longue et éprouvante, pour les membres de la NODE, tout comme pour ses collaborateurs. En plus de son activité normale et celles liées au fonctionnement d'une caisse AVS et d'Allocations Familiales, il a fallu apporter quotidiennement une aide concrète à des membres souvent dépassés par l'ampleur de la tâche administrative et l'urgence financière. Mais au-delà de ces aspects administratifs, il a également fallu gérer l'aspect humain. Répondre à des personnes désabusées, quelques fois désespérées, leur apporter une écoute attentive, faire preuve de compréhension et souvent de compassion.*

*Les collaborateurs et collaboratrices de la NODE n'ont donc pas ménagés leur temps, ni leur force, envers ces sociétaires, afin qu'ils puissent garder la tête hors de l'eau et traverser cette crise avec un minimum de dégâts. Ce sont donc des remerciements appuyés que je souhaiterais transmettre à l'ensemble du personnel, pour leur engagement sans faille et l'esprit de solidarité dont ils ont fait preuve tout au long de cette période délicate. Jamais la NODE n'a été aussi près de ses membres et les témoignages de remerciements que nous avons reçu tout au long de l'année, nous confortent dans l'idée que le job a été fait et bien fait. Nous allons donc continuer dans ce sens, être à votre écoute et faire le maximum pour répondre à vos attentes.*

*Mes plus vifs remerciements vont également à notre Secrétaire Patronal, Monsieur Yves Menoud. Si tant est qu'il faille encore le souligner, c'est une chance de pouvoir collaborer avec une personne dont l'engagement professionnel pourrait s'apparenter à une forme d'apostolat. Avec un emploi du temps déjà bien chargé entre la gestion des caisses AVS-Familiales et les dossiers de la NODE, il lui a fallu également intégrer toute la gestion supplémentaire de travail que la crise COVID-19 a engendrée, pour la défense de vos intérêts auprès des autorités concernées, jusqu'à un rendez-vous hebdomadaire avec le Conseil d'Etat en charge de l'économie, pour ne citer que cet exemple concret.*

*Les interventions constructives, pertinentes, jusqu'à être même quelques fois musclées, de notre Secrétaire Patronal ont souvent été rappuyées ou reprises par nos partenaires de négociations et ont fréquemment débouchés sur des actions concrètes de la part de l'Etat, dans la mesure d'une marge de manœuvre laissée à disposition par la Confédération. Ce fût souvent un travail répétitif et de longue haleine, mais l'urgence des orientations et des situations ainsi engendrées, ne souffraient d'aucun relâchement de sa part.*

*Mes remerciements vont également envers les membres qui composent le Comité Directeur, Comité qui s'est bien naturellement adapté à cette situation de pandémie. Nos séances présentiellees se sont muées, télétravail oblige et nécessité faisant force, en séances virtuelles. Le Comité Directeur a donc continué son travail pour la défense de vos intérêts. Vous pourrez en avoir un aperçu dans le rapport du Secrétaire Patronal.*

*Concernant le futur, j'espère que je n'aurai pas à renouveler l'expérience d'une AG par voie écrite, car malgré tout, l'exercice atteint ses limites en termes de convivialité et que justement, en 2022, c'est la convivialité qui sera à l'honneur. En effet, l'an prochain la NODE fêtera son 100ème anniversaire et la fête ne pourra être belle qu'en présentiel, avec ses membres et avec ses invités.*

*Soyez rassurés, pas de feux d'artifices pour ce jubilé, cela pourrait être mal perçu par ceux d'entre vous qui ont vu, au mieux, leur activité réduite comme peau de chagrin par une crise sanitaire sans précédent. Juste quelques bulles supplémentaires, afin de fêter dignement le siècle d'existence de cette vénérable centenaire qu'est la NODE et rendre ainsi un hommage mérité à ses fondateurs, qui étaient sans doute loin d'imaginer qu'un jour, il y aurait 100 bougies sur le gâteau.*

*Ce sera également l'occasion de renouer le contact avec la vie d'avant, mise à mal par une activité en berne depuis maintenant trop longtemps et ainsi de se retrouver à notre Wurst-Party. Et si nous ne pourrions peut-être plus nous serrer la main, nous ne manquerons en tout cas pas de faire tinter nos verres et ce, même avec modération.*

*Pour conclure, la vaccination en cours est donc une lueur d'espoir pour des jours meilleurs. Elle ouvre des perspectives sur un retour à une vie normale, faite d'échanges et de rencontres et également à la reprise d'une activité économique que nous attendons toutes et tous avec impatience, même si bon nombre d'activités seront sujettes à conditions.*

*Toutefois, avec ou sans vaccination, restez vigilants, continuez de respecter les gestes barrières, encore et toujours, tout en prenant soin de vous et de vos proches.*

*Avec mes respectueuses salutations.*

*Stéphane Oberson, Président »*

### 3. Rapport d'activité 2020 par le Secrétaire Patronal

Le Rapport d'activité 2019 du Secrétaire Patronal a été mis à disposition des membres sur le site Internet [node1922.ch/node-ag-2021](http://node1922.ch/node-ag-2021) le 3 juin 2021.

« Chers Membres,

*Je ne vous l'apprends pas, c'est en mars 2020 que la lutte mondiale contre le COVID-19 a vu le jour et, depuis, les mesures sanitaires n'ont eu de cesse de mettre des bâtons dans les roues de notre économie. A ce jour, le ciel commence seulement à s'éclaircir par endroits, mais nous ne sommes pas encore libérés de ce carcan sanitaire.*

*La NODE s'est immédiatement engagée dans un processus de discussion avec nos autorités, afin de démontrer les conséquences directes des mesures et présenter des pistes de réflexion pour la mise en place des aides aux entreprises. Cela a été un chemin long et sinueux, avec des dizaines de rencontres, que ce soit entre représentants de l'économie ou avec nos autorités cantonales et communales.*

*Bien que l'écoute soit au rendez-vous, l'inertie politique ne permet malheureusement pas d'appliquer instantanément les mesures souhaitées. Cependant, nous continuons encore aujourd'hui à faire preuve de pugnacité et avons à cœur d'apporter des éléments concrets à notre gouvernement, afin que son processus de décision tienne compte de la réalité vécue par nos membres.*

*De plus, nous avons immédiatement créé une section spéciale sur notre site Internet afin d'informer nos membres des diverses évolutions liées à cette crise. Chaque information publiée sur notre site a été relayée sur les réseaux sociaux LinkedIn, Twitter et Facebook, afin de permettre à chacun d'utiliser le canal d'information qui lui convient le mieux.*

*Dans ce cadre, la Caisse NODE AVS n'est pas en reste ; la mise en place et le traitement des demandes APG COVID-19 a passablement bousculé le planning des collaborateurs, sans compter le télétravail qui a demandé des adaptations importantes. Au même titre que la NODE, la Caisse NODE AVS est restée accessible par téléphone et au guichet sans interruption depuis le début de la pandémie, fait qui a été grandement apprécié par les membres.*

*Bien entendu, nous nous sommes également chargés de dossiers « courants » ; pour n'en citer que quelques-uns :*

- *Votations – Prises de position sur des objets clés pour l'économie genevoise :*
  - *Salaire minimum (IN 173).*
  - *Parking Clé de Rive.*
  - *Suppression de 4000 places de parking.*
- *Partenariat social*
  - *Maintien de l'ouverture des quatre dimanches (dont le 31 décembre).*
  - *Annonce de la sortie de la NODE des négociations pour la convention collective du commerce de détail, au vu de la position intenable des syndicats.*
- *Mobilité*
  - *Plusieurs échanges avec les autorités au sujet notamment des transformations de places de parking auto en places deux roues et des nouvelles installations routières pour les cyclistes en ville de Genève.*

*Vous l'aurez constaté, la NODE ne ménage pas ses efforts afin de porter la voix de ses membres auprès de nos autorités notamment, toujours dans le respect de son principal but, la défense et le soutien des entreprises qui la composent, vous !*

*En vous remerciant de votre écoute et de votre fidélité, je vous adresse, Chers Membres, mes meilleures salutations.*

*Yves Menoud, Secrétaire patronal »*

#### **4. Comptes 2020 et Rapport de l'Organe de révision**

Les Comptes 2020 et le Rapport de l'Organe de révision pour ce même exercice ont été adressés aux membres de la NODE par courrier le 3 juin 2021.

#### **5. Approbation des Comptes 2020 et du Rapport de révision**

Les Comptes 2020 et le Rapport de l'Organe de révision pour ce même exercice sont approuvés par l'Assemblée générale, par 63 voix favorables et 1 abstention.

#### **6. Approbation du Rapport d'activité 2020**

Le Rapport d'activité 2020 du Secrétaire Patronal est approuvé par l'Assemblée générale, par 63 voix favorables et 1 abstention.

**7. Décharge au Comité Directeur**

L'Assemblée générale donne décharge au Comité Directeur de la NODE, par 62 voix favorables et 2 abstentions.

**8. Désignation de l'Organe de révision**

Le Comité Directeur propose à l'Assemblée générale de reconduire le mandat de révision de la NODE pour l'exercice 2021 à la Fiduciaire Muller Christe & Associés SA.

L'Assemblée générale élit la société Fiduciaire Muller Christe & Associés SA en tant qu'Organe de révision pour l'exercice 2021, par 62 voix favorables et 2 abstentions.

**9. Fixation du montant des cotisations 2022**

Proposition du Comité Directeur de reconduction des tarifs 2021 (inchangés depuis 2010) :

- CHF 280.00 par membre employant de 0 à 4 employés ;
- CHF 380.00 par membre employant de 5 à 14 employés ;
- CHF 550.00 par membre employant 15 employés et plus.

Les tarifs des cotisations 2022 telles que présentées ci-dessus sont approuvés par l'Assemblée générale, par 61 voix favorables et 3 abstentions.

**10. Election des membres du Comité Directeur**

Proposition de composition du Comité Directeur de la NODE :

- Mme Patricia Richard
- M. Diego Carretero
- M. Gislain Genecand
- M. Alain Jenny
- M. Stéphane Oberson
- M. Pascal Wolf

L'Assemblée générale accepte la proposition de composition du Comité Directeur de la NODE telle que présentée ci-dessus, par 62 voix favorables et 2 abstentions.

Stéphane Oberson  
Président

Yves Menoud  
Secrétaire patronal